



Información general

Fuera máscaras



Por Callo de Hacha

"Debe ser muy grande el placer que proporciona gobernar, puesto que son tantos los que aspiran a hacerlo"

Voltaire.

Este domingo arrancó oficialmente la carrera presidencial rumbo al 2024. Morena, el partido oficial, cacareó a sus presidenciables en un mitin que se llevó a cabo en Toluca, Estado de México, territorio que, en 2023, le podría ser arrebatado al PRI por primera vez en la historia. En el evento estuvieron los grandes gallos y gallinas de Morena: la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum; el secretario de Gobernación, Adán Augusto López; y el Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard. Además de todos los gobernadores del partido y los precandidatos a la gubernatura del Estado de México.

Como pavorreales, los aspirantes presidenciales tomaron el micrófono y cantaron la victoria de su partido en las dos entidades donde habrá elecciones en el 2023. Por su parte, el más picudo de todos (por lo menos en el aplausómetro), Marcelo Ebrard, titular de Relaciones Exteriores, aprovechó su oportunidad para presumir su participación en la Cumbre de las Américas y aseguró sentirse orgulloso de representar a AMLO. Dijo que para ganar, lo que Morena necesita es ir en unidad y no dejar espacio para las divisiones.

En segundo lugar de aplausos quedó la mandataria capitalina, quien fue etiquetada

Arranca la carrera presidencial



como "la transformadora en el corazón de México." En su oportunidad, Sheinbaum presumió los logros del gobierno federal y aseguró que en el 2023, Morena va a gobernar el Estado de México para terminar el proyecto de transformación. De inmediato se dejaron venir las porras.

Varios decibeles abajo de sus compañeros quedó el secretario de Gobernación, quien sin importarle la medición sonora sonrió y disfrutó su anuncio. En tanto, agradeció el apoyo de la militancia y afirmó que es tiempo de la unidad y de la transformación.

Minutos más tarde, Mario Delgado, el dirigente del partido, lanzó un mensaje con dirección al gran ausente, Ricardo Monreal: "no vamos a cambiar la esencia, en Morena el pueblo manda, por eso las encuestas no las vamos a discutir, porque no es un proceso de selección."

El mensaje retumbó hasta los oídos del senador zacatecano, quien molesto por no haber sido invitado, acusó a sus compañeros de aspiración de hacer trampa. Monreal los acusó de realizar actos anticipados de campaña y de desatender sus responsabilidades:

"No te puedes quitar la camiseta por la noche y ponértela en la mañana, eso no se puede esa es la naturaleza jurídica de la definición de servidor público." Sin embargo, el propio Mario Delgado le respondió que fue él personalmente quien le extendió la invitación. Uno de los dos debe estar mintiendo.

Por su parte, la oposición se encuentra concentrada en derribar a uno de los suyos. El presidente del PRI, Alito Moreno ha resistido, contra todo pronóstico, los embates que recibe, ya no solo de la gobernadora Layda Sansores o el presidente López Obrador, sino ahora de sus propios aliados. El miércoles, la organización de Claudio X. González, Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad acusó a Moreno de triangular dinero para la compra de inmuebles a precios bajos. Al día siguiente fue Carlos Loret de Mola quien arrinconó al campechano y lo humilló públicamente en su programa. Después fueron sus propios compañeros de partido quienes exigieron su renuncia, entre los nombres destacan Claudia Ruiz Massieu, Carolina Monroy del Mazo, Manlio Fabio Beltrones, César Camacho Quiroz, Pedro Joaquín Coldwell, Beatriz Paredes Rangel, Humberto Roque Villanueva y Miguel Ángel Osorio Chong.

Otra presidenciable de la oposición es Lilly Téllez quien se encuentra enfrascada en una pelea de insultos de primaria con el morenista Gerardo Fernández Noroña, a quien ella llama "changleón".

Diego Fernández de Cevallos, ex candidato presidencial por el PAN, describió a la oposición: "viboras que se alimentan de sus propias colas." Aunque las diferencias entre los militantes de los tres partidos son palpables, el exsenador consideró que deben resistir a la unidad, cosa que se ve cada día más complicada. Yo insisto, el único "tiro" que hay es en Morena.

* @CallodeHacha